

El Grano de Arena



El que no está conmigo está contra mí.
San Lucas cap. XI vers. del 14 al 28

PERIÓDICO BISEMANAL CONSAGRADO AL CORAZÓN DE JESÚS
CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

El que no recoge conmigo desparrama.
San Lucas cap. X.

Administración: Nueva, 25.

Precio de abono: 0'50 pesetas al mes.

APOSTOLADO DE LA ORACION

Noviembre

Intención general aprobada y bendecida por Su Santidad

La resignación en el dolor

ORACION PARA ESTE MES

¡Oh Jesús mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que veamos en el dolor una partecita de vuestra cruz enviada por vuestro amor.

RESOLUCIÓN APOSTÓLICA

En media del dolor pensar que Dios me ama, me mira y me atiende.

Recomendaciones especiales para este centro local de Mahón:

- 1.º La imitación de los Santos.
 - 2.º Espíritu militante para los fieles de la Iglesia militante.
 - 3.º La devoción á las benditas almas del Purgatorio.
- Conversiones 24.—Enfermos 23.—Atribulados 12.—Asuntos importantes 20.—Consejo y protección en varios. Vocaciones 11.—Familias 13.—Matrimonios 6.—Bautizos 7.—Gracias temporales 18.—Gracias espirituales 19.—Obras de celo 10.—Intenciones particulares 35.—Acción de gracias por beneficios alcanzados 24.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Noviembre y días en que los celadores pueden ganar indulgencia plenaria:

- Día 11.—San Martín, obispo.
Día 15.—Santa Isabel, viuda.

Se recomienda á los miembros del Apostolado la aplicación de sufragios por la socia D.ª Magdalena Sintés Pons, que falleció en Octubre último y por todos los socios difuntos.

A. M. D. G.

CONTRA LA CANALLA INTERNACIONAL

Una imponente manifestación

Verdaderamente no se equivocó el teniente coronel que aseguró al ABC que preparase papel, porque por sus columnas en espléndida, en consoladora manifestación, iba á desfilarse el Ejército entero.

Y así está sucediendo. La manifestación de protesta contra la chusma masónica y anarquista que con el pretexto de un justísimo fallo de los Tribunales militares quiere deshonorar á la Patria y al Ejército, ha adquirido proporciones con las que seguramente no contaba el señor Luca de Tena al enviar á los principales periódicos del mundo su telegrama ya famoso.

Nada habíamos hablado de esta demostración

de los que con tanta valentía se oponen al avance de esa ola de fango que se nos quiere colar por puertas y ventanas.

Pero ha publicado ABC un telegrama de una indiscutible trascendencia.

Es la adhesión firme y decidida de 123 JEFES Y OFICIALES de la guarnición de Barcelona á los probos, á los rectos, á los justos jueces que condenaron, con la salvaguardia de su honor, al anarquista Ferrer, al director de los bárbaros crímenes de la Ciudad Condal.

He aquí el telegrama:

«Felicitamos con entusiasmo al honrado patriota por su campaña para defender los prestigios nacionales contra las turbas miserables que llegaron á pisotear nuestra bandera, bien lejos de nosotros, y enviamos desde aquí fraternal abrazo de camaradas á los dignísimos soldados teniente coronel don Eduardo de Aguirre y capitanes D. Pompeyo Martí, D. Sebastián Calleras, D. Marcelino Llanas, don Aniceto García Rodríguez; D. Julio López Marzo y D. Eduardo Laguila, que, con arreglo al Código de Justicia militar, condenaron á muerte al anarquista Ferrer, proclamando con ello inmaculado el honor del Ejército, que es el de España entera.»

Dice mucho esa adhesión en favor de 123 JEFES Y OFICIALES de Barcelona que estampan sus firmas y sus grados debajo de tan elocuentes líneas.



RECORTES

De todo

El martes de la otra semana celebró las bodas de Plata de su consagración episcopal Su Santidad el Papa Pío X, contándose por millones los telegramas que se recibieron en el Vaticano felicitando al Santo Padre por tan hermoso motivo. La mayor parte de los periódicos del orbe publicaron el retrato y la biografía del Sumo Pontífice.

Parece que el Gobierno no sigue los derroteros que creían haberle trazado los partidos avanzados para conseguir los planes maquiavélicos que se llevan entre manos, esto es, de ser ellos los que impongan al país su omnimoda y libérrima voluntad. Ante esa decepción, trinan algunos de sus rotativos contra el Sr. Moret y azuzan al pueblo que les sigue á prepararse para realizar á la fuerza su programa libertino. Todo sigue igual, sin soluciones eficaces al conflicto que decían haber nos aportado el gobierno conservador, cuando los propios que hacen correr esta versión son los promovedores de todos los disturbios, algaradas, motines, etc, que llevan á nuestra pobre nación navegando por mar proceloso. No es asunto el que se ventila hoy para resolverlo el partido liberal con sus debilidades reconocidas hasta por los

menos versados en política la enfermedad que sufre España no se cura con paliativos, sino operando sus miembros gárgenosos que la corroen.

La llegada de Lerroux á Barcelona, aun escogiendo el domingo para que fueran á darle la bienvenida las clases proletarias, no tuvo el éxito que el leader radical se había propuesto. Dícese que el número de los recepcionarios no llegó á 20.000, la mayor parte curiosos. Todo el mundo asegura que fué un verdadero fracaso, mayormente para algunos, porque según datos de la policía se robaron durante la manifestación 18 relojes y una cartera. Como nota de información hacemos saber que no asistió ningún prohombre del republicanismo, ni siquiera Giner de los Ríos y Sol y Ortega, que parecían estar de acuerdo con Lerroux cuando este se hallaba en las Américas. ¡Sin duda le quieren mucho cuando está lejos de Barcelona!

La guerra del Riff no lleva trazas de tener fin, puesto que hace más de un mes que se viene diciendo que la harca se somete y nunca llega la hora. El martes debieron haberse presentado en Melilla los jefes de algunas kábilas, y no lo efectuaron. Los moros entretando, los que pueden, como buenos gusanillos procuran hacer ver que se retiran de la acción bélica con el objeto de trabajar sus tierras y verificar las siembras que han de proporcionarles el pan de mañana. ¡Quién sabe si al terminar sus tareas volverán á guerrear contra España! Son muchos los que opinan que los moritos han de volver á las andadas, y no sería extraño, porque nadie ignora que esa gente mahometana es tan ingrata como pérfida.



El P. Uxó

¿...?

El periódico «La Croix», de París, publica las siguientes líneas, que sin ningún comentario trasladamos á estas calumnias:

«El hijo de un médico de Barcelona era íntimo amigo del reverendo Padre Ramón Uxó, superior de los Franciscanos, villanamente asesinado, por los incendiarios de su convento durante la semana trágica; dicho joven, que padecía un lupus purulento en la cara, cuya enfermedad se considera incurable, lloró amargamente la pérdida del amigo que tanto le consoló en su desgracia.

Algunos días después del crimen, el joven vió en sueños al Padre, que pasaba la mano por el lupus. Despertó sobresaltado y vió que la venda con que se lo cubría se le había caído. Llevóse instintivamente la mano á la llaga y notó que esta parecía cicatrizada, de lo cual se cercioró mirándose á un espejo.»

El colega afirma haberle sido asegurada la autenticidad de este extraño suceso por dos conductos distintos.



Dudas

Persona que merece] completo crédito oyo decir al jefe del Gobierno, palabra más ó menos, lo siguiente:

—Pase lo que pase, iré á las Cortes contando con el apoyo de las mayorías conservadoras.

El *Diario Universal*, órgano del Sr. Moret; dijo lo que copio á continuación:

«Respecto de la fecha de la reunión de Cortes dijeron todos (los ministros) que la ignoraban, pues el presidente nada les había indicado y *sólo la afirmación de que las abriría pronto* y el encargo de que preparasen enseguida el presupuesto de gastos.»

La cosa no puede estar más clara: «que las abrirá pronto» y que «preparen enseguida el presupuesto de gastos».

Pero ocurre con el señor Moret lo que con ningún otro hombre público, á saber: que no se le cree por su palabra, que se duda siempre de que cumpla lo que ofrece. Si Montero Rios, López Dominguez, Canalejas, dicen seriamente, formalmente, «vamos á hacer tal ó cual cosa», se discutirá sobre la conveniencia ó inconveniencia de la cosa misma, pero nadie dudará de que la lleven á cabo. Tratándose del Sr. Moret, se impone la suspensión del juicio y los prudentes esperan á ver para creer.

Hay que convenir en que estas reservas están justificadas. Un día, el de la ruptura de relaciones con los Estados Unidos, varios periodistas de calidad se acercaron á D. Semisgundo para preguntarle si íbamos ó no á la guerra, y con la mayor seguridad y firmeza les contestó:—Pueden ustedes decir que no habrá conflicto armado.—Y en efecto: á las dos horas se acordaba en consejo de ministros la guerra. Hace poco más de tres años se metió el señor Moret en la aventura aquella del decreto de disolución.—Lo tengo aquí,—decía él, haciendo ademán de mostrarlo.—¡Lo tiene!—repetían sus amigos incondicionales.—¡Es seguro!—exclamaba Natalio Rivas, llevando veinticinco pesetas á la sección de apuestas que abrió «A B C». Y en tanto muchos liberales dudaban y el mayor número de políticos se mostraban incrédulos... Y efectivamente, llegada la hora se vió que lo tenía... en el pensamiento y que su equivocación le obligaba á retirarse del Poder. ¿No es triste que se dude de la palabra de quien ocupa tan alto cargo? ¿Y no os parece todavía más triste que los hechos fortalezcan esas dudas?

Una protesta

Entre las ya innumerables que el periódico madrileño «A B C» está recibiendo de todas las personas de orden de la Península, por su patriótico telegrama á la prensa extranjera; volviendo por la verdad de los echos y el honor nacional, merece especial mención la siguiente.

Dice así:

«Excelentísimo señor don Torcuato Luca de Tena.

Muy señor mio y de mi mayor estimación:

Como considero que el brillante desfile de españoles honrados que se han dado espontánea cita en torno de la valiente y patriótica «Protesta» de usted constituye el «único» acto viril y consolador que se está llevando á cabo en medio de tantas ver-

guenzas como nos rodean (sobre todo por lo que «tiene», y más aun por lo que «promete, de práctico»), me apresuro á tomar parte en él, rogando á usted me incluya entre los adheridos, á ver si al fin y al cabo nos decidimos alguna vez los españoles que no estamos juramentados para «llamar bien al mal y mal al bien» á manifestarnos unidos, siquiera para evitar que «los menos, que gritan, usurpen la representación de los más, que se callan», imponiendo así, como siempre, por medio de tan habitual aunque desvergonzada mentira, á toda una sufrida nación, por las audacias violentas de una pequeña minoría, todo el monstruoso conjunto de infamias, de hipocresías, de tiranías y de crímenes contra Dios, la humanidad y la patria, contenidos y significados con un cinismo verdaderamente sobrenatural en el «grito programa» de ¡VIVA FERRER! con que la «Masonería» anarquizante, desmascarándose de repente y arrojando soberbia la careta de la «beneficencia» y «de filantropía humanitarias» («ad usum» de la borreguería inconsciente) y ostentándose tal como es (como «la iglesia del mal»), acaba de azotar insolente el dolorido rostro de nuestra madre patria, ¡la España de Covadonga, de Lepanto y de Bailén! cuando, empeñado en guerra extranjera el honor de la bandera española, clamaban todavía humeantes al cielo, en demanda de justicia social, las ruinas «acusadoras» de Barcelona, tranquila y sistemáticamente ¡¡¡OHAMUSCADAS!!! en la jorgia internacional, tan brutalmente satánica, en que han hecho «ostentación», para nuestra edificación y enseñanza de sus ideales, aspiraciones, principios y fines «sociológicos» y procedimientos liberales, los «Maestros» y los «discipulos» de LA ESCUELA LAICA, ó sea de la «corrupción de la niñez con la enseñanza contra Dios, contra la familia, contra la patria», y por lo tanto, contra «las dos milicias sociales»: el «Clero», que salva nuestras almas con los sacramentos de la religión, y el «Ejército», que salva el suelo sagrado de nuestra patria y el honor glorioso de su bandera con su espada y su sangre.

Alejandro PIDAL Y MON,

Una lección más

De un notable artículo que con este título publica «El Siglo Futuro», tomamos los siguientes párrafos:

«Gran palanca de los tiempos modernos es la prensa. Sin «El Progreso», de Barcelona, no hubieran tenido lugar los sucesos de Barcelona para los que preparó á las masas, excitándolas, haciendo violentas campañas anticlericales, propagando todo género de calumnias, publicando proclamas de Lerroux que sirvieron de programa á la chusma durante la semana sangrienta y hasta publicando la lista de iglesias y conventos de Barcelona, todo ello á ciencia y paciencia del gobierno conservador.

Sin «El Imparcial», «El Liberal», el «Heraldo de Madrid», «España Nueva» y «El País» y otros por el estilo, no hubiera el castigo de Ferrer y demás autores de las salvajadas de Barcelona causado el efecto que han producido en el extranjero, ó de producirse no hubieran alcanzado la misma extensión é intensidad y sobre todo no hubiera tenido repercusión en nuestra patria ni hubiera hecho en ella más efecto que el de asco que era el precedente. Esos periódicos aumentaban el número de manifestantes y callaban sobre su calidad y los síntomas de que la agitación iba decreciendo. Publicaban todo lo que sobre el fusilamiento de Ferrer decía la prensa sectaria del extranjero y en cambio omitían lo que aprobando la ejecución de la sentencia dictada contra aque, desahogado publicaban la mayor parte de los grandes periódicos de todas las naciones. Se buscaba un efecto político interior y ese efecto ha sido obtenido por la prensa, única y exclusivamente por ella.

Si en España hubiese un periódico sosteniendo

la tesis católica (y todo el que se llame católico ha de reconocer que los principios porque regula su vida privada tienen que ser ciertos en lo que relaciona con la gobernación del Estado) si un periódico, decimos sosteniendo la tesis católica, tirase cien mil ejemplares, y bien habrá en España cien mil católicos que puedan gastar seis reales al mes ni lo ocurrido en Barcelona ni lo de después hubiera podido tener lugar, sobre todo si los católicos no contribuyesen con su dinero á sostener esa prensa que ataca velada ó francamente lo que deba serles más caro, ni aquella otra que tiene por misión arrojar agua al fuego de toda legítima indignación contra los desmanes revolucionarios, malograr reacción por ellos, producir y proponer como único remedio una equidistancia, que es la incubadora en que aquellos desmanes se desarrollan y preparan y es luego impotente para reprimirlos y castigarlos: como acaba de demostrarse.

Veán esos católicos el alcance que tiene el comprar un periódico liberal por satisfacer una vana curiosidad, ó buscando una información que tendrían los periódicos católicos si se les diesen medios para ello; el alcance que tiene un anuncio que se le da al periódico liberal buscando una publicidad que podría y debería tener el periódico católico.

El día en que los católicos se vean molestados, perseguidos y avejados á causa de su fe, como hoy ocurre en Francia, y vean á su patria desolada y en ruinas; el día que industriales y comerciantes vean entrar las turbas en sus fábricas y casas á practicar la social liquidación, pueden consolarse leyendo «El Imparcial» ó «El País» y meditando sobre los beneficios de la neutralidad y la equidistancia.»

¿Será verdad?

¿Quién es la causante de todos los desórdenes hechos á raíz de la semana sangrienta de Barcelona en las diversas partes de Europa, pro ejemplo en Francia, Italia, etc., etc.?

Quién ha de ser, sino la señora Masonería.

¿Y quién es esa señora?

Pues una sociedad que se oculta á la faz del mundo para... (hacer obras de caridad según uno de sus Orientes ó Continentes...) ¿es para eso para lo que se fundó? Nó, señor, fué para varias cosas: primera, para dictar crímenes y órdenes abominables que han de recaer en perjuicio, principalmente de la cristiandad, porque los h. son enemigos de Nuestro Señor Jesucristo y de la Santa Iglesia; segunda, para perturbar la Patria, que despues de Dios es lo más sagrado que hay; tercera, para que no haya esa confraternidad que existe entre todos los buenos cristianos, y cuarta, para que desaparezca de la sociedad, de las escuelas, de las mismas casas, etc., etc., ese tinte tan bien dado que hay de religión y todo lo que con ella tenga participación.

¿Y la Masonería ha protestado de los echos vandálicos de Barcelona?

La Masonería no ha protestado, no, de los echos vandálicos de Barcelona; lo que ha protestado es de la muerte de un INOCENTE, de una víctima, de Francisco Ferrer.

¿Y es Ferrer el único delincente? ¿es él el único que ha sufrido la sentencia por un digno y honroso tribunal militar? Nó, pués ha habido otros. ¿Y por que no protesta la M. de los seducidos por Ferrer? ¡Ay! Los seducidos no eran para ella personas lo mismo que él, aunque para los demás fueron mejores que él; porque muchos iban pero no sabían á qué iban, y si lo sabían no conocían á fondo las perversas é inicuas intenciones de Ferrer; se les dijo que era para protestar contra el embarque de las tropas, y entonces encontró el ocasión oportuna para llevar á efecto sus planes.

La Masonería universal estaba de enhorabuena porque se habían quemado conventos, habían he-

cho profanaciones y habían asesinado á indefenses religiosos, violado á las monjas y otras tantas asquerosidades que me repugna el recordar. Mas ¡ay! que no hay dicha completa en este mundo, cuando más ébria de placer se encontraba, se supo que había sido capturado el gran Oriente., y el fallo no se hizo esperar... vuelven en sí los masones de su letargo y ven á un desgraciado (porque bien merece el nombre de desgraciado) en brazos de la justicia y de la muerte; amenazas, injurias calumnias y toda clase de intermedios: mas todo ha sido inútil.

La Masonería ha declarado ahora de nuevo la guerra á España; ella es la que ha movido todo este belén, la que ha sido, es y será la enemiga irreconciliable de la Iglesia; la Masonería es la sociedad que, como he dicho antes, se oculta á la faz del mundo para pensar los más horrendos crímenes que haya podido imaginar inteligencia humana, ella es la más perversa y traidora intitución de todas cuantas existen, la que se vale de incautos y usa el puñal y el veneno, según sus intentos depravados.

«Basta, pues, abrir por cualquier parte el libro de la historia, desde que hay masones en el mundo, para saber que ellos han intervenido en todo cuanto de malo nos ha sucedido en España y en todos puntos.»

JOSÉ NALAR DIDAR.



Menorca

Del «Bien Público» del lunes:

«Habiéndose recibido en la mañana de hoy el nombramiento de Alcalde, á favor de D. Pedro Pons Vidal, le ha hecho entrega inmediatamente del cargo el Sr. Alcalde saliente, D. Juan de Vidal Olivar.

Durante el corto tiempo que ha ejercido el señor de Vidal ha demostrado lo mucho y bueno que podíamos esperar de sus iniciativas. Carácter franco, noble y abierto para todo lo justo y equitativo, supo sostener con energía las prerrogativas de la justicia.

Muy grato recuerdo guardará la ciudad de la gestión de nuestro buen amigo, el que cuenta desde luego con las simpatías de todos los amantes de orden y del bien general, complaciéndonos nosotros en reiterarle nuestro afecto y consideración.

Joven aún el Sr. de Vidal, confiamos en que ha de volver á ocupar por mayor tiempo el cargo que hoy entrega, para beneficioso provecho de los administrados.

Al cesar el Sr. de Vidal, empuña la vara el también amigo nuestro, el joven abogado, Concejal liberal, D. Pedro Pons Vidal.

Conocedores nosotros de sus condiciones de inteligencia y probidad, no dudamos en asegurar que seguirá con provecho para el vecindario, la senda trazada por su predecesor y de que su presencia en la Alcaldía ha de ser segura garantía de la correcta administración sostenida por el Sr. de Vidal, y de que sabrá mantener con energía los fueros de la razón y de la justicia, á los que profesa el nuevo Alcalde, verdadero culto.»

Del mismo en su número de ayer:

«En la sesión ordinaria que anoche celebró el Ayuntamiento, se dió lectura de la Real Orden, por la cual se nombraba Alcalde de esta ciudad á nuestro amigo D. Pedro Pons Vidal, que por la mañana había tomado posesión del cargo.

El nuevo Alcalde dirigió breves frases á los señores Concejales, diciéndoles, que agradecía á la Corona la designación que á su favor había hecho nombrándole Alcalde de esta ciudad y Presidente de la Corporación, cargo superior á sus merecimientos, añadió con modestia.

Tributó elogios á la gestión administrativa de su predecesor, Sr. de Vidal, cuyos pasos durante el corto tiempo que ostentó el cargo, procuraría imitar, pues los juzgaba muy acertados.

Manifestó que venía animado del mejor deseo para que en el Ayuntamiento se hiciese únicamente vida administrativa, para lo que contaba con la inteligente y eficaz cooperación de todos los ediles, á los que rogó, que al penetrar en el local del Consistorio se desprendiesen de todo sentimiento político, procurando tan solo preocuparse del bien de la ciudad, del bien común, del provecho de los administrados.

Terminó diciendo que ese era su firme propósito, ofreciéndose á los Concejales para todo cuanto á ese fin tendiese, además de que se complacía en significarles su consideración personal la más distinguida.

Tan nobles palabras hallaron el correspondiente eco y el Sr. Pons Sitges, en nombre de la mayoría republicana, ofreció al nuevo Alcalde cooperar á sus deseos, procurando ayudarle en todo cuanto al bien general propenda, añadiendo que su deseo era igualmente ocuparse tan solo en el Municipio de la gestión administrativa, apartando toda idea política.

En los exámenes verificados en Madrid, nuestro paisano el opositor al Cuerpo de Correos, D. Miguel Carreras Olives, ha obtenido el máximo hasta ahora de los puntos 157.

La chalana construida en los talleres de la sociedad «Anglo Española», y que salió el 9 de este puerto, llegó ayer á Almería, punto de su destino.

En el vapor correo «Isla de Menorca» salieron el domingo 22 pasajeros: 15 para Barcelona y 7 para Alcudia.

El lunes, en el vapor correo «Monte Toro» vinieron 14 pasajeros.

El tiempo ha refrescado bastante, dejándose sentir los efectos del frío, siendo muchos los costipados que se registran.

Por la Delegación del Gobierno, fué impuesta el sábado una multa de cinco pesetas á una mujer, por promover escándalo en la vía pública.

A causa del fuerte temporal reinante, el vapor correo suspendió ayer tarde su salida para Barcelona. La efectuará esta tarde si el tiempo lo permite.

El próximo martes día 30 de los corrientes termina el plazo voluntario para el cobro de la contribución.

El Sr. Alcalde impuso el lunes una multa de cinco pesetas á un individuo que vendía aves de caza en estado de putrefacción, y ayer fueron retirados de la venta algunos tordos por igual motivo.

Cumpliendo un acuerdo del Ayuntamiento tomado en la última sesión dirigió ayer el Sr. Alcalde el siguiente telegrama á los Sres. D. Juan Blas Sitges, D. Rafael Prieto y Caulés y Sr. Ministro de Estado:

«Siendo importante en Menorca fabricación calzada y monederos plata que exporta a Cuba en grandes cantidades, Ayuntamiento á V.E. en súplica procure ventajas al convenir Gobierno tratado comercio con aquella República.»

El domingo por la tarde terminó en la parroquia de N.ª S.ª del Carmen el Triduo dedicado por la Academia de San Estanislao, á su esclarecido Patrono.

El altar, donde se venera la imagen del Santo, apareció ricamente adornado é iluminado con multitud de luces.

Los oradores Sagrados Sres. Tutzó, Juaneda, Mercadal y Seguí, cumplieron su cometido con sus pláticas y sermones de circunstancias.

La Misa de Comunión del domingo fué celebrada por el Rdo. Sr. Marqués, Pbro., en la que cumplieron buen número de Estanislao. En la Mayor fué oficiante el Rdo. Sr. Gorrias, Pbro. El quinteto cumplió su cometido, asistiendo buen número de Estanislao y otras piadosas personas.

Por la tarde, con la procesión por el interior del templo, se dió por terminado el Triduo, á la que asistieron además de las Juntas de la Academia y jóvenes estanislao, los Rdos. Sres. Gorrias, Seguí y Puig, Pbro. Haciendo de Preste el Director de la Academia Rdo. Sr. Marqués, Pbro.

Que el Santo en cuyo honor se han celebrado los indicados cultos bendiga á la indicada Asociación.

El B. O. de la provincia del 20 del actual, publica la relación de los Profesores farmacéuticos inscritos en el Cuerpo, que pueden tomar parte en la elección de compromisarios, que se efectuará el 28 del presente mes, cuya relación comprende los de esta provincia.

Los referentes al partido de Mahón son:

D. Mauricio Hernández Ponsetí, Mahón.

Fermin M. Martínez, id.

Juan Castell Vinent, Alayor.

Juan Hernández Pablo, id.

Pedro Pujadas Cebriá, id.

Juan Gornés Carreras, Ciudadela.

Ricardo Urrutia Obaldia, id.

Gabriel Martí Bella, Mercadal.

Ha sido aprobado, por la Subsecretaría del Ministerio de la Gobernación, el proyecto relativo á las obras de ampliación que han de ejecutarse en la falúa de vapor de la Estación Sanitaria de este puerto, cuyo importe asciende á 685 pesetas.

Por la Delegación del Gobierno se impuso el lunes una multa de cinco pesetas á un sujeto por fumar en la sala de espectáculos del Teatro Principal.

Hemos recibido un ejemplar del folleto publicado por D. Lorenzo Pons Marqués, Médico Oculista titulado «La Oftalmia purulenta, de los recién nacidos», en la Isla de Menorca. Dicho escrito fué publicado en los Archivos de Oftalmología Hispano Americana. Noviembre 1909.

Se agradece la atención y ponernos á disposición de nuestros suscriptores tan importante folleto.

Cultos

Iglesia de San José

A las cinco de mañana por la tarde se dará principio en esta iglesia á un solemne Triduo, en honor de la Virgen Santísima de la Medalla milagrosa. Después de expuesto S. D. M., se rezará el Santo Rosario y se cantará el Trisagio mariano y el de la Exposición y meditación y otros actos religiosos alusivos al acto.

El viernes se practicarán idénticos cultos á las mismas horas. El sábado, á las 7 y media de la mañana habrá Misa de Comunión y á las 9 y media la Mayor, que será solemne, y predicará el Licenciado Rdo. Sr. D. Gabriel Coll, Pbro. Profesor del Instituto. Por la tarde, después de verificados los cultos que en los días anteriores, solemne Te-Deum cantado.

Nota: Desde las primeras vísperas, hasta la puesta del sol del sábado se puede lucrar indulgencia plenaria, visitando dicho templo, y recibiendo los sacramentos de Penitencia y Eucaristía.



Adoración Diurna y Nocturna

Mahón

Sábado 27 Noviembre de 1909.—Exposición en el Carmen de 7 y media á 8 mañana y por la noche, en la misma iglesia, empezando á las seis, solemne Salve por el Orfeón Eucarístico.

Domingo 28 Noviembre.—Adoración Diurna. Turno de San Tarsicio n.º 1 y Orfeón Eucarístico. Juntamente con la fiesta Tarsiciana mensual celebrará el Orfeón en este día la fiesta de su Excelsa Patrona Santa Cecilia. Misa de comunión general á las ocho menos cuarto. A las diez Misa Mayor con sermón de Santa Cecilia á cargo del Rdo. D. Jaime Tutzó Pbro. Misionero Apostólico y adorador activo. Cantarán las Secciones corales de Señoras y Caballeros del Orfeón la Misa De Angelis. Por la tarde vela de 3 y media á 5 tarde, con canto del Trisagio, motete, *Tantum ergo* y bendición con el Santísimo. Por las almas de los Tarsicianos difuntos (q. e. p. d.)

Martes 30 Noviembre. Seis tarde. Asistirá una comisión de adoradores con bandera y cirios al final de las 40 Horas en la iglesia de San José.

Miércoles 1.º Diciembre. Cinco tarde. Procesión claustral de principio de 40 Horas en el Asilo Calabria de la calle de San Juan.

ANUNCIOS

Crema Whitest desgrasadora n.º 2

Patente de Invención por 20 años

Hoy conocida por toda España para el lavado doméstico de toda clase de ropas blancas y de color, tanto de hilo como de algodón, lana, franela, mantas, hábitos ó túnicas, lana en rama, etc.

Sustituye con ventaja toda clase de jabones.

Único producto que desinfecta, blanquea y suaviza las ropas, dándoles duración extraordinaria.—Gran economía de tiempo en el lavado por gastarse en disolución.

Señoras: No se dejen sorprender por los que imiten ó falsifiquen la Crema Whitest, primero y único producto en su clase; á cuyos falsificadores se les perseguirá con todo el rigor de la ley.

La Crema Whitest se halla en venta en La Cooperativa de los Sres. Tudurí Hermanos.—Plaza Príncipe 14.—Mahón.

Fabricante J. Soler.—Paseo San Juan 76.—Barcelona.

Jerónimo Bolibar

INGENIERO INDUSTRIAL

Ronda de la Universidad, 17 — Barcelona

Oficina para la obtención de patentes de invención y de introducción y registro de marcas de fábrica, de comercio, de agricultura y profesionales, registro de dibujos, modelos, nombres comerciales y recompensas industriales.—Publicación de la Oficina «Industria é Invenciones». Revista semanal

Representante en Mahón, D. Bernardo Fabregues, Nueva, 25.

ARTE DECORATIVO

Grabados al ácido sobre vidrios y cristales
en blanco y en color

Pintura decorativa de vidrieras y habitaciones, rótulos pintados y dorados, retratos al lápiz, etcétera.

E. Prunera
Concepción, n.º 1ª—Mahón

¡¡Al público!!

¿Queréis un calzado de las mejores condiciones que no hay otro?

Probad la patente de invención con pisos de goma.

Solidez á prueba.—Duración á prueba.—Comodidad á prueba.—Higiénico á prueba.—Desaparición de deformidades de los pies á prueba.—Desaparición de callos y de ojos de gallo á prueba.

Probarlo y se convencerán

Calzado con pisos de goma y nada más.

Para encargos á la medida:

Mahón, Francisco Petrus, Prieto y Caules, 52.

Alayor, Fausto Riudavets, calle Ancha.

Mercadal, Francisco Gomila Salord.

Despacho para pedidos al por mayor todo y lo concerniente á la patente de invención del calzado con pisos de goma de «La Impermeable»:

Ciudadela: Pascual y C.ª, Plaza Colón, 30.

Madrid, «Trust Menorquín», calle de la Cruz, 44.

Establecimiento Tipográfico

DE
BERNARDO FABREGUES SINTES

IMPRESOR DE LA REAL CASA

Nueva, 25 - MAHÓN - Talleres: S. José, 69

Teléfono núm. 20

En este establecimiento se hacen con prontitud y esmero, y á precios sumamente equitativos, toda clase de trabajos concernientes á los ramos de tipografía y encuadernación, y se admiten encargos para trabajos de litografía. ☉ Representación exclusiva en Mahón de las acreditadas casas editoriales de los Sres. Montaner y Simón, de Barcelona, y de D. Julio Nombela, de Madrid. ☉ Suscripción constante á periódicos de Modas. ☉ Surtido completo y de novedad en objetos de escritorio y papelería para todos los usos. ☉ Libros rayados y en blanco, libretas de alquiler, fes de vida, listas de embarque terrestres y marítimas, altas de contribución, etc., etc.

Postales artísticas
y de la localidad
nueva colección

Albums para Tarjetas postales
Almanaques



LA MARÍTIMA

Compañía Mahonesa de Vapores

Habiendo recibido orden terminante de la Autoridad Civil de esta Isla para que no se despache pasajero alguno en los Vapores de esta Compañía sin que presente al despacharse su cédula personal, nos vemos en el caso de hacerlo público para conocimiento de los Sres. Pasajeros con el fin de que se provean de dicho documento sin el cual no podríamos facilitarle pasaje.

Mahón 21 Agosto 1909.—Por La Marítima Compañía Mahonesa de Vapores.—El Director Naviero, Juan F. Taltavull.

Clases de Francés Se dan de 7 á 9 de la noche y á domicilio. Informes en esta imprenta.

Se vende

Por un precio módico, un Armonium en muy buen estado y con muy buenas voces.

Para informes, Infanta n.º 34.

Vacuna Suiza

Procedente del acreditado Instituto de Lausanne hallará todos los días en casa Cursach—Crujajano. Se recomienda por su pureza alcanzando éxito completo en todas las vacunaciones.

Cos de Gracia 4.

Café Torrefacto, marca «La Estrella» con patente de invención por 26 años. Pedido en todas partes, es el mejor.

El que toma café «La Estrella» no olvida nunca su aroma ni su calidad inmejorables, pues supera á todos los conocidos hasta hoy.

De venta en los principales establecimientos de esta isla.

Representante en Menorca.—Mateo Vives, S. Roque 15, Mahón.

Salón Modelo

PELUQUERÍA Y BARBERÍA

DE
M. MALDONADO

Arravaleta, 10. — MAHÓN

Establecimiento tipográfico de B. Fabregues
IMPRESOR DE LA REAL CASA
Calle Nueva, núm. 25
MAHÓN